

# LA NUEVA PRENSA

Prop. y Gerente: Manuel Saavedra Hurtado.

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Cabrera

AÑO IV

JOSÉ COSTA RICA, SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1925

NÚMERO 1,324

## Noticias financieras de Italia

Comunicado oficial de la Legación Italiana

Señor Director: Agradecerle si en su importante diario quisiera dar cabida al siguiente comunicado:

Roma 22, 8 Legación Italiana.—La deuda pública italiana aumentó de 2.6 millones de liras en el último mes de noviembre en relación al mismo mes del año anterior: de manera que la deuda Pública del Reino de Italia subió de 91 millones 300 millones a 91 millones 507 millones.

Pero la situación del balance desde el 1 de julio al 30 de noviembre representa un superávit de 200 millones mientras que en el ejercicio precedente presentaba un

déficit de 196 millones. Entre los balances de Granda Potencias el de Italia se encuentra en condiciones muy favorables.

La circulación de papel moneda era al 30 de noviembre último de 21.5 mil millones y 304 millones de liras con una emisión de 276 millones de liras papel sobre la cifra del mes de octubre precedente.

Desde el 1º de julio al 30 de noviembre del año corriente 2 mil millones y 821 millones fueron invertidos en Sociedades Anónimas Industriales y Comerciales y en el sólo último mes de noviembre se destinaron, al mismo fin, 6.8 millones de liras.

## Telegramas rezagados

Lic. Maxraque Radio, New York; Amelia Valverde (2), Siquirres; Rosa Solano de Aguilar, Alajuela; María J. Alvarado, Cartago; José Navarro, Cartago; Carmen Rodríguez, Turijillo; Juan Rivera, Oroquieta; León Mizrahi, Limón; Roslog, Turrialba; Gabriel Franco, Siquirres; Miguel Soto, Limón; José Ruiz, Guatemala; Ricardo Gutiérrez, Turrialba; Eloy Araya, Alajuela; Gerardo Fallas, Cartago; Ins. Calderón, Pueblo Nuevo; Carlos J. Fanica, Cu-

tucc; Miguel Benavides, Siquirres; Alberto Vega, Alajuela; Alberto Conings, Peralta; Salomón Castillo y señora, Las Juntas; Allard Taylor, Limón; Noel Holtz, Limón; Alberto Gutiérrez Brenes, Desamparados; Antonio Solís, Naranjo; Rigoberto Vargas, Palmira; José Campos Radio, París.

Nota.—A fin de facilitar la buena entrega de los mensajes, las señas en los telegramas no se cobran.

San José, Diciembre de 1925

## Los portales de Noche Buena

Como años anteriores hemos estado recorriendo los portales que para Nochebuena acostumbran hacerse; hemos visto unos muy grandes otros muy chicos. Pero también nos hemos encontrado con algunos de estos portales que son un verdadero conjunto artístico; el de la familia Medina nos ha llamado poderosamente la atención, porque él demuestra el gusto artístico con que fue ejecutado; es un Monte graciosamente adornado con figuras decorativas en el fondo hay un telón que representa un océano; el conjunto es algo maravilloso, bastante artístico y este es un portal de los más visitados.

Felicitemos a don Alberto Medina por el trabajo artístico que ha ejecutado en su casa de habitación.

PIDA CERVEZA

Traube

y quedará satisfecho

## Un herido en Desamparados y otro en Montes de Oca

En Desamparados José Agüero Durán hirió con arma cortante a Carlos Bermúdez; ambos son vecinos del lugar. El herido fué conducido al Hospital y el herido a la cárcel.

—En Lourdes de Montes de Oca, David Jara hirió en un ojo a Ezequiel Sequera, mandador de la finca de don Max Koberg, por cuestiones de poca monta. El hecho es considerado como hombre acostumbrado a esas cosas, y no así el herido. Este fué conducido al Hospital y el otro detenido.

## Muy buenas noticias

Está resuelto el problema de los juguetes. Ya no hay que comprarlos, porque en el almacén de don Fernando Asch 50 varas al sur de la Catedral, los regalan y muy valiosos a cada cliente que compren muebles.

## Noticias mundiales

### SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

### Triunfo de un general revolucionario

Pekín, 26.—El mariscal Feng Yu Hsiang, quien peleaba en la provincia de Chihili para tener el dominio de ella, venció a las fuerzas del general Li Ching Ling, gobernador civil de esa provincia y a consecuencia de esta victoria, las fuerzas revolucionarias entraron en Tinesin, centro comercial de importancia del norte de China.

### Se llegó a un arreglo

Itazeltón, 26.—Se anuncia que se llegó a un acuerdo entre los jefes de los trabajadores de las minas de antracita y los propietarios de esas minas, para terminar con la dificultad que desde hace tiempo se suscitó entre unos y otros. Para la definitiva terminación de este largo asunto, se celebrará una final conferencia el martes próximo.

### Encuentro de plomo y plata

Idaho, Falls, 26.—Se descubrió una rica veta de mineral puro de plomo y plata a treinta pies de profundidad y como de 1700 pies de largo, en las márgenes del Río Salmon, en propiedad de Walker H. Mc Guines. Representantes de la Metals Company de Nueva York, calculan que el valor de esta veta es de unos cien millones de dólares. La veta está cerca de Clayton, a unas 65 millas de Mackay.

## La comida de Navidad

obsequiada por la respetable logia masónica La Luz No. 3



Mir George A. B. Wien

Doscientos veinticinco niños pobres, tuvieron el 23 de los tormentos unas horas de alegría, gracias a la iniciativa de la Respetable Logia Masónica La Luz Número 3, que ofreció un lucido festival en el salón de actos del Edificio Metálico, llevando a sus corazones la alegría de Navidad.

Los niños, en cuyo corazón florece la libertad del pensamiento, se presentaron sin temor alguno a participar de la fiesta; hablan, sí, distribuidos con tíquetes y hubo un exceso de veinticinco, a los cuales se invitó a pasarse al interior y se les atendió cariñosamente.

Fuó un cuadro hermoso y digno de que se conservara en los anales de nuestra

beneficencia. Al lado de personas distinguidas y respetables, pertenecientes a las diferentes Logias, tales como don Eduardo Sasso, don Rodolfo Sarno, don José Lorente, don Oscar Montenegro, don José Antonio Carvajal, don Alex Murray, don Federico Góngora, Mr. Thomas J. Reardon, don Sergio Carballo, don Oscar Valverde, Mr. George F. A. Bowden, Mr. Julius Liggett, Mr. Theodore Zink, don Luis M. Fiske, y el Cónsul de Estados Unidos Mr. Henry S. Watterman, vimos a los niños más pobres de San José, alegres y felices, demostrando su alegría con entusiasmas vivas a la Respetable Logia que les proporcionaba tan agradable rato.

Los Boy Scouts de la Escuela Metodista sirvieron según sistema americano cada plato de alimento a los niños, que desfilaban a las mesas preparadas al efecto.

Tuvimos el gusto de presentar nuestros respetos durante la fiesta al Excmo. Sr. Ministro norteamericano Roy T. Davis, quien en compañía de su niño, hizo acto de presencia durante el festival, admirando aquella pléyade de niños alegres y

## Cómo anda en Guatemala la política financiera Una elocuente décima y la frase burda de un estadista chapin

En Guatemala, país en donde a pesar de su cultura se ha hecho imposible la fundación de un Banco Central Único Emisor, según las referencias fidedignas por correo, debido a la testarudez de unos y a los intereses creados, y a la falta de patriotismo de todos, ocurren otras cosas en relación con la política financiera dignas de contarse por su especial comicidad.

Hace poco que se estableció como unidad de moneda el quetzal, con sus fracciones así:

1 Quetzal es igual a sesenta pesos nacionales, equivalente a un dólar; medio quetzal, treinta pesos nacionales, hace 0.50 oro americano; un cuarto de quetzal es igual a quince pesos nacionales y equivale a 0.25 oro americano.—En el quetzal más grade que un colón salvadoreño o como un sol peruano. Su ley es de 725 milésimos de fino, y 24 gramos de peso.—Y aunque el Gobierno pretende que el quetzal tiene tanta plata como un dólar, lo cierto es que no es blanco sino de una amarillez enfermiza que lo indica como atacado de fiebre amarilla.

Esos antecedentes, y la consideración de que apesar de leyes prohibitivas aún se caza en los bosques guate-

contentos, que recibían complacidos el obsequio.

La Banda Militar de San José amenizó con escojidas piezas el acto y las sonoras notas se confundían con el bullicio infantil.

Al terminar la comida don Sergio Carballo en términos elocuentes habló a los niños, haciéndoles presente que uno de los fines de la Masonería es el de la fraternidad, el de prestar los auxilios a sus semejantes y luchar por la perfección de la humanidad.

Desfilaron luego los niños, recibiendo cada uno regalos y dulces, mostrando en sus rostros la alegría experimentada durante aquellas horas.

Felicitemos a la Respetable Logia La Luz Número 3, única institución que en la Navidad del presente año se acordó de los pobres niños desamparados, y nos alegramos del éxito de la fiesta, que demuestra a las claras que han desaparecido ya los prejuicios infundados contra estas instituciones que traen a los países luz y fraternidad.

mátecacos al ave simbólica que dió nombre a la pésima moneda de que hablamos, con el génesis de la siguiente ingeniosa décima:

Si los moscos quetzales los bosques abandonaron, y en la pista se asilaron huyendo de las bestiales caceras legales, hoy vuelan devilla en villa y ostentan la maravilla de su apostura y belleza, pero enfermos; ¡oh tristeza! de incuba fiebre amarilla.

Pero aún hay algo más elocuente que dice el valor de ciertos estadistas actualmente gobernantes en la tierra del quetzal, y es la contestación que uno de ellos hizo a alguien que le llamó la atención porque la nueva moneda cambiaba de color hasta el amarillo de la fiebre. Tal contestación bizarra es la siguiente:

Y qué, los billetes no cambian también color? y no por eso se cuenta de un peso de valer un dólar. ¿Qué valdrá más sesenta de metal o un peso de papel sucio?

Como ven nuestros lectores, ante eso, nos quedamos con nuestro don Tomás.

## Misa de ánimas



El lunes se cumplirá un año del fallecimiento muy sentido de doña Ester Zúñiga de Villanea, ocurrido cuando estaba en plena juventud y cuando en afecto de su esposo y sus pequeños la reclamaba para sí.

Con este motivo se dirá una misa de ánimas el lunes en la S. Iglesia de la Merced a las 7 de la mañana.

Enviamos a su esposo don Tobías Villanea, la muestra de nuestra simpatía.

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA

GUILLERMO TRISTAN — RICARDO ROJAS

PROPIETARIO Y GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H.

VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual .....	¢	2-00
Número suelto .....		0-10
Número atrasado.....		0-20

## Transacciones comerciales

Los señores José y Francisco Quesada Vargas venden a Elisa Portuñez Hernández propiedades en esta ciudad por la suma de ..... \$ 52.000.

Don Víctor Jesús Zúñiga López vende su establecimiento "El Sena" a don Vicente Bruno en la suma de \$ 12.000 quien hipoteca por parte de prelo.

Don José Chavarría Mora vende a Mariana González Uloa de Chavarría, propiedades en esta ciudad por valor de 15.000 colones.

Don Roberto Cordero Castillo vende propiedades en esta ciudad a don Francisco Muñoz ú ap. por valor de 3.000 colones.

Abigail Ibarra ú. ap. vende a Rafael Sotela Bonilla, quien hipoteca a la primera en San José por la suma de

10.000 colones. Isolina Cascante Retana vende a Gerardo Bermúdez ú. ap. en esta ciudad por valor de 4.000 colones.

Balvina Cañas Gutiérrez vende a Luis y Reyes Leirón Quirós y estos hipotecan a la primera en Cartago, cuya venta es por la suma de 10.000 colones.

Ildefonso Blanco Peña constituye hipoteca cédulas de primer grado, en esta ciudad por valor de 10.000 colones.

Onofre Escobar González hipoteca propiedades en esta ciudad a favor de Justino Alvarez Garza por valor de 32.900 colones.

Domingo Chaves González hipoteca propiedades a Rómulo Artavio Sánchez, en esta ciudad por la suma de 2.000 colones.



## Su Fortuna En las Estrellas GRATIS SOLICITE PRUEBA

Conocimientos de sus experiencias pasadas, proyectos para el futuro, posibilidades financieras y otros asuntos indicados por la ASTROLOGIA. La ciencia más antigua en el mundo, conocida en la Historia. Sus propósitos de vida, muerte, felicidad en el matrimonio, amigos, enemigos, triunfos en todas sus empresas, herencias, especulaciones, y otras cuestiones muy importantes serán reveladas por la gran ciencia de la Astrología. Déjenle de gratia, principios fundamentales que cambiarán el curso de su vida y le traerán felicidad y éxito en vez de fracasos y disgustos, que pueden estar próximos a caer sobre Ud. Su interpretación Astrologica, escrita clara y sencillamente, no consistirá en más de dos páginas. Envíe diez centavos, valor americano para cubrir franqueo, y costo del anuncio, etc., y envíeme la fecha de nacimiento, día, mes y año respectivamente y tendrá el gusto de ponerlo al corriente prontamente. Esta maravillosa oferta no se hará otra vez, por lo tanto, no pierda esta oportunidad.

Envíe Fecha de Nacimiento

Dirección:—ZOHRA, 6 Lafayette Ave.; 62 Brooklyn, New York, U. S. A.

## Mortalidad a causa de tétano

La Subsecretaría de Higiene enviará gratuitamente a los médicos suero antitétnico para enfermos pobres, en vista de que los reportes sobre mortalidad, en este año, se ven ciento once defunciones por tétanos de las cuales 25 fueron diagnosticadas por médicos.

## Cancelación de hipotecas

Don Justino Alvarez García cancela una hipoteca a favor de D. Onofre Escobar González, en esta ciudad, por valor de \$ 17.800.00. —Don Alfredo Brenes cancela hipoteca por la suma de \$ 8.300.00 a la sucesión de Víctor Manuel Flores Morales en esta ciudad.

## Fantasia de Navidad

Para Eugenia y Carmencita Montes de Oca

Un anciano vino llamando a la puerta con el saco blanco de las ilusiones, los niños estaban al momento alerta abriendo las puertas de sus corazones. El anciano entraba con fulguraciones de variados tonos en las cabecitas, dejando encendidas raras emociones según los colores de las lucecitas. Los salmos de Gloria in excelsis Deo irrumpen cantando Pastores y Magos que pasan dejando inquietante deseo... los niños gritaban de júbilo llenos: ¡seremos felices viejecito feo si al fin nos entregas tu saco de ensueños!...

JOSE LUIS MOLINA H

## Examen de abogado

El miércoles a las cuatro y media de la tarde rindió sus pruebas finales con el objeto de graduarse de licenciado en leyes el distinguido joven alajuelense don Héctor Antonio Ortiz Oreamuno. Presidió el act. el Presidente del Colegio de Abogados Lic. Don Alejandro Alvarado Quirós. El joven Ortiz leyó su tesis que resultó muy interesante sobre "Los efectos de los contratos." Una vez leído su trabajo dió comienzo al interrogatorio, el cual versó sobre derecho penal, civil, procedimientos civiles, procedimientos penales, comercial, Economía Política, contestando a todas las preguntas con mucha seguridad, demostrando con esto su buena preparación.

El examen duró dos horas y a las seis y media de la tarde se le confirió el título de abogado. El joven Ortiz invitó luego a sus examinadores a tomar una copa en El Prado; entre los concurrentes anotamos a las siguientes personas: el graduado Lic. Ortiz Oreamuno, Lic. Alejandro Alvarado Quirós, Lic.

Manuel Sáenz C. Lic. Guillermo Serrano, Lic. Luis Vargas Quesada, Lic. Roberto Loria, Br. Alfredo Sánchez M., Lic. Luis Varsofs, don Manuel de J. Castro, y el Lic. don Gregorio Martín. Para el joven Ortiz Oreamuno deseamos muchos laureles en su carrera profesional.

## Boda en la ciudad de Alajuela

El día 19 del corriente mes, en la ciudad de Alajuela se celebró la ceremonia matrimonial de los jóvenes don Raúl Madrigal C. y la señorita Jovita Jiménez, ceremonia que tuvo lugar en la Catedral de aquella ciudad; impartió la bendición capital el Presbítero don Clodoveo Hidalgo, y después de la ceremonia los contrayentes e invitados pasaron a la cantina La Giralda en donde hubo una lucida recepción.

# De San Joaq. de Flores

## Oportuna sugestión

La actual Municipalidad ha estado en espera de la resolución del machito don Bhoto Steltvorth en la cuestión del proyecto de alumbrado en el distrito de Barrantes. Se necesita que este señor dé su autorización para la conexión de la línea con la de su propiedad y cuya postería atraviesa por todo el distrito para llevar el fluido eléctrico a su quinta y beneficio, como también a la villa de Barba. La nueva Municipalidad, cuyas labores se iniciarán el primero de enero tiene este proyecto como uno de los primeros en poner en ejecución y si hubiere dificultad de parte del señor Steltvorth para esta obra de progreso, no tendrá más remedio que exigir una indemnización por medio de un fuerte impuesto trimestral al referido señor.

Se espera, pues, que muy pronto tenga una resolución el machito para saber a qué atenerse los señores Regidores, que creemos no se andarán con miramientos pues se trata del progreso local muy legítimo por cierto.

Y ya que hablamos de exportación de café, aquí va una queja que muy bien puede recoger la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública. Esta facultad creemos que ha dado una disposición por la que se prohíbe arrojar los residuos y mieles del café a los ríos, y nos gustaría mucho que se hiciera una visita a las orillas del Río Segundo y Quebrada Seca a fin de convencerse personalmente de la fetidez de estas aguas, que no sirven ni para los animales, pues son una verdadera cloaca.

No creemos que por ser nosotros humildes labriegos

se nos quiera imponer el yugo de los potentados del dinero; queremos que se haga respetar la ley y que reine la fuerza del derecho. Todos tenemos derecho a la vida respetuosa a las leyes. Todos somos criaturas humanas, y desde luego tenemos derecho a la vida con su libertad de palabra de pensamiento y ciudadanía.

Esos mieles y los cascarnes de café en lugar de echarlos a los ríos, puede pensarse en darles otra utilización agrícola, o de algún otro modo se puede evitar que se contaminen las aguas, que no sabemos si muchos pobres tienen que usar como último recurso, para su sustento.

¡No hay que ser lobos manos!

Corresponsal S.

## Recomienda el Carnol a todas sus Amigas

La carta que damos a continuación, de la Sra. R. A. Chavez, Secretaria de la Junta de Educación de Santa Rosa, New Mexico, sin duda que será leída con interés por todas las personas que deseen engordar algunas libras. Dice la Sra. Chavez: "Los Pastillas Carnol son maravillosos y se los recomiendo a todas mis amigas que deseen engordar y regular su sistema digestivo. Sirvase pedírmelos por correo otros tres dólares de Carnol."

Los hombres y mujeres que deseen engordar se alegrarán saber que existe este preparado Carnol, el mismo que recomienda la Sra. Chavez, y que con frecuencia hace aumentar algunos libras de carne en pocas semanas. Estas personas delgadas no engrasan porque su cuerpo no asimila los alimentos que llegan al estómago. Carnol se intenta para ayudar a retener y asimilar tales alimentos y convertirlos en carne y gordura. Engordar algunas libras y mejorar la digestión tomando Carnol, se logra frecuentemente, según el ejemplo de la Sra. Chavez. Toda persona, sea hombre o mujer, que desee ganar carne y fuerza y mejorar su digestión, debe probar el Carnol. Preparado en forma de pastillas, que se toman con facilidad y que no requieren dieta. Consulte el Carnol en cualquiera botica y tómalo de acuerdo con las instrucciones que lleva cada frasco. THE CARNOL CO., 31 Union Square, New York.



## Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona. Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo. Pídale en todas las Boticas. Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C.R.

# La MARQUESA

DE

## CESAR ARGUEDAS

Frente al lado Sur del Mercado

NO OLVIDARSE

que esta Tienda está recibiendo artículos de NOVEDAD A LOS MAS BAJOS PRECIOS

- Medias finísimas de seda para niños
- Pañetes para sobretodos de señora en todo color
- Vestidos de casimir y dril para niños
- Vestidos para hombre, casimir y dril; todo precio
- Géneros para fondo de vestido más de un metro de ancho a un colón
- Medias para hombre y señora, toda clase y precio
- Sombreros muy bonitos para Niños de Escuela
- Sombreros de fieltro para hombre a todo precio
- Mantas, Lienzos, Cotines y Cefiros de todo precio
- Paraguas de seda para señora a doce colones

# ABALORIOS

Si Ud. necesita visite el Almacén Madrigal donde encontrará el surtido más grande en el país y a un precio que no permite competencia

25 VARAS AL NORTE DE LA TIENDA TURULL

## Interesa al público

EN LA

# Farmacia Grillo

encontrará Ud. servicio esmerado de recetas, pureza en sus drogas, precios adecuados a la situación y clase de artículos, laboratorio para exámenes de heces, esputos, orina, sangre y médico que lo atiende a toda hora del día y de la noche.

PARA LA VENTA:

Avena en grano—Afrecho de trigo—Henné alfalfa—Cacao maní y Balsa en el

## ALMACEN

DE TOMAS FERNANDEZ

APARTADO 614 — TELEFONO 198

# Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán



## Los nuevos carrros de la Compañía del Tranvía

Cinco modernos carrros de tranvía se pusieron ayer al servicio. Los nuevos carrros, sistema norteamericano, enseñarán al público a entrar por la plataforma delantera y salir por la de atrás; no se permitirá a los pasajeros el fumado, desde luego que prácticamente no existe la división de las plataformas. El público paga su pasaje al retirarse del carro. El servicio es únicamente para pasajeros y se impedirá que se entre a los carrros con canastos, alforjas, etc. Estas innovaciones las exige la cantidad de tráfico de la capital. Felicitamos a



Mr. Theodoro H. Zink. Administrador de la Cia.

Mr. Zink por la innovación en la empresa que administra.

## Imprudencia temeraria

Los menores Carlos Herrera y Arcadio Sánchez, en compañía de otros amigos, cometieron una imprudencia que debe ser castigada severamente; es el caso que los menores venían jugando por la acera de la tienda La Luz, propiedad del señor don Tobías Vargas, quien en los momentos en que los menores pasaban, se encontraba subido en una escalera arreglando el rótulo de su tienda; los menores pasaron y halaron la escalera que cayó al suelo junto con el señor Vargas, que se fracturó un brazo, una muñeca y un hombro; el hecho ha sido grave y la policía procederá a detener a los menores responsables de esta temeraria imprudencia.

Unas también puede obtener una sonrisa de absoluta satisfacción usando la Crema Dental

**WAITE'S Anti-py-o**

que elimina la pelusa que se forma en los dientes, limpiándolos y puliéndolos sin arañar su esmalte.

WAITE'S Crema Dental es el dentífrico más científico y moderno basado en su fórmula que no contiene ninguna substancia perjudicial. Todos los Dentistas del mundo la recomiendan por sus maravillosos resultados y asimismo y como tal, es un estéril preservativo contra la Piorrea alveolar. De venta en todas las Boticas y Farmacias.

**Waiter's**  
ANTI-PY-ODONTAL CREAM

**DR. M. FISCHER**  
DISTRIBUIDOR  
San José, Costa Rica

PIDA CERVEZA  
**Traube**  
y quedará satisfecho

### Cumpleños

Mañana celebran fecha de natalicio, el Dr. don Fernando Yglesias Tinoco, don Rubén Pinto Pérez y la señorita Luz Echeverría Pinto.

—El lunes las señoritas Carlota Palacios G., Rosa Loria M., doña Enriqueta Carranza de Kenot, don Julio C. Byron y don Jorge González U. o.

### Fechas Matrimoniales

Celebran mañana tal fecha don José Joaquín Alfaro y doña María Ojeda H., 1913; don Nicolás Chavarría Flores y doña Carmen Dávila Ugalde, 1923; don Hermógenes Rodríguez Tamara y doña Ada Gil Tristán, 1924; don Celín Casanova Ugalde, y doña Anita Cruz, 1922; don Nicolás Cañas Frutos y doña Pamela Ruiz, 1922; don Enrique Velázquez y

doña Adriana Díaz Ross, 1896.

—El lunes el Ing. don Ricardo Pacheco Mora y doña Emilia Montealegre R., 1916; don Juan Rafael Acuña G. y doña Clementina Castro, 1901; don Claudio Pérez Calvo y doña Josefina Fonseca Zúñiga, 1915.

### Recordatorios

Cumplen años mañana de fallecidos don Manuel A. Gutiérrez Mora, 1923, don Mariano Fonseca Villafranca, 1915 y don Juan Antonio Sanjurjo de Gracia, 1923.

—El lunes la Srta. María del Socorro Vargas Facio, 1922; doña Ester Zúñiga de Villanueva, 1924; Srta. Margarita Abigail Cedeño, 1922; don Francisco Loria Iglesias, 1892; doña Esmeralda Vargas de Cubero, 1902 y Srta. Ramona Badilla, 1899.

## DODGE BROTHERS INC.

ANUNCIAN:

que para el 7 de Enero próximo harán una considerable **REBAJA DE PRECIOS** en todos sus automóviles vendidos al público después del día 15 de Diciembre del presente año.

BOLAÑOS & ULLOA

50 varas al oeste de la Botica Francesa

## Honor concedido en New Orleans al Cónsul don Ramón Bedoya

Año con año la Cámara de Comercio de New Orleans efectúa reuniones generales a las cuales concurre todo el cuerpo consular acreditado en aquel importante puerto norteamericano. En la última asamblea nuestro Cónsul don Ramón Bedoya por encargo del cuerpo consular dirigió la palabra de-

sarrollando temas de importancia actual, entre ellos el de que las representaciones consulares son de tal interés que sus tareas pueden sobrepasar los fines puramente comerciales y abarcan los diplomáticos.

La prensa hace elogios de la conversación del Sr. Bedoya.

## JARDINERIA "LA CAMELIA"

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que tiene grandes novedades para Navidad y fin de año, a precios sin competencia por tener gran existencia de material en su finca La Camelia y el despacho en el mismo local, 150 varas al Sur de La Dolorosa.

Teléfono 172

FRANCISCO AVILA

## JOYERIA Y RELOJERIA A. BELLO

Antes de comprar sus regalos de NAVIDAD háganos una visita y economizará su dinero.

Los Jueves y Domingos  
son los días de gala  
en el  
**Hotel Europa**  
por las  
**Comidas Conciertos**

## Don Mi. Antonio Serrano

Entre los hijos adoptivos de Costa Rica, uno de los de mayor mérito y prestigio es el caballero don Manuel Antonio Serrano, jefe de un hogar distinguido, quien celebra hoy el 68º aniversario del natalicio. Nació el 26 de diciembre de 1757 en Colombia, (Departamento de Santander); llegó en diciembre de 1888, aquí y en esta tierra se dedicó al trabajo conquistando meritorio puesto entre el elemento extranjero y estimación y cariño en nuestra sociedad, con la cual se vinculó al contraer matrimonio con la virtuosa dama doña Carlota Bonilla; de ese hogar son hijos Guillermo, Emilia, (señora de D. Enrique Herrero,

con tres hijos, Gorgonio, Emilia y Manuel Enrique; Natalia, Ana María, (señora de don Alfredo Chavarría, con cinco hijos: Manuel Emilio, Julieta, Alfredo, Jorge, y Ernesto); Alfredo, (casado con doña Rosalva Escalante), Carmen (señora de don S. Cleves, con dos hijos: Olga y Rodrigo) Luis Enrique, Manuel Antonio, Claudia, Arturo, Margarita, Alberto y Marta.

Al distinguido hogar Serrano-Bonilla, queremos llevar hoy nuestro saludo muy afectuoso a su jefe, extranjero de nacimiento, pero costarricense por el afecto y su larga permanencia en el país.

## Las fiestas patronales en Santa Cruz de Guanacaste

Sta. Cruz de Guanacaste, 21 de Dbre de 1925

Sr. Director de "La Nueva Prensa".

Estimado señor:

Reunido el Comité de Festejos de esta ciudad, tuvieron a bien autorizarme para que por medio de la presente, tuviera el honor de invitar a usted a las fiestas patronales de ésta que se celebrarán en los días 14, 15, 16 y 17 del mes de Enero próximo. Esta ciudad se vea honrada con su presencia y esperamos tenga a bien aceptar nuestra invitación.

Del señor Director muy atto. S. S.

Inocencio Durán  
Secretario



Lic. don Napoleón Valle, Abogado de los Tribunales de la República, activo y diligente Notario de la capital, favorecido con una participación en un vigésimo del premio de 5 millones Pes.

PIDA CERVEZA  
**Traube**  
y quedará satisfecho

**DR. ALFREDO M. BRENES**  
Médico - Cirujano  
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS  
ANESTESIA REGIONAL  
Oficina el Dr. Carlos Durán - 50 vs. Este Iglesia del Carmen  
Teléfono 648  
Horas: 10 a 11 a. m.  
2 a 4 p. m.

**FLORES**  
A PRECIOS MODERADOS  
EL ASILO DE POBRES, MENDIGOS E INCURABLES  
cuenta con un jardín en producción de dos hectáreas, con variedad de flores, que ofrece a precios moderados.  
Llame al Teléfono 43



**MANIFESTACION DE GRATITUD**

Augusta Guiroy v. de Mangel, Teodoro H. Mangel y Señora, Petra Rosat, Julia M. v. de Woodbridge, Enrique Mangel y Sra., Paul Brémaud y Sra., Carlos A. Mangel y Sra., Francisco de P. Gutiérrez y Señora, W. O. Patterson y Señora, Sumamente agradecidos de tantas muestras de simpatía que han recibido, dan por este medio las más expresivas gracias a todas aquellas personas que les han manifestado la parte que tomaban en su pesar con motivo de la muerte tan inesperada de su querido esposo, hijo y hermano

**TEODORO MANGEL ROSAT**

San José, Diciembre de 1925

**BASE BALL  
POR BORICUA**

Juegos para el domingo

"América" vs. "Boer" en Plaza González V. 9 a. m.  
"Aranjuez" vs. "Caribes" en Plaza González V. 2 p. m.  
"San José" vs. "Buick" en el Hipódromo, 9 a. m.

Esos son los encuentros autorizados por la Liga en su última sesión y por lo que se ve los clubs de este deporte está en gran actividad.

La visita del Huracán de Puntarenas y los Reds de Limón

Ya están todas las gestiones hechas acerca de la venida de esas novenas. El Huracán saldrá de Puntarenas el día 1ro y jugará el día 2 y los Reds saldrán de Limón el día 2 para jugar en ésta el día 3. Todos los juegos serán en el Estadio y de eliminatoria.

Parece que se intenta pedir revisión de lo acordado

por la Liga de que sea El Laberinto el que haga esa eliminatoria y que sea un escogido para el Huracán y otro escogido para los Reds, por cuanto no hay ninguna novena por separado que pueda resistir dos juegos seguidos y mucho menos poderle ganar a los Reds de Limón que sin duda alguna vendrán reforzados por elementos de las 4 novenas de negros de Limón.

Además, el jugador que participe en el juego del sábado no podrá estar en condiciones de jugar el juego del domingo y por todos conceptos hay que dar un "chance" a todos los buenos jugadores para que demuestren lo que pueden hacer en esas dos fechas.

El caballero incógnito regaló al "San José Base-Ball Club" peto y máscara de catcher para su tercera novena.

**La manifestación hostil  
contra Daniel Gutiérrez Navas  
representante de Emiliano Chamorro ante nuestro Gobierno**



El jueves por la tarde como lo anunciamos llegó en carro especial agregado al ordinario de Puntarenas el llamado Secretario de Relaciones Exteriores de Nicaragua quien anda en misión ante nuestro Gobierno del que dirige en la tierra de los grandes lagos Emiliano Chamorro.

*Cuál es la misión de Gutiérrez Navas*

Todos sabemos que en Nicaragua ocurrieron últimamente algunos acontecimientos políticos a base de traiciones militares y de toda clase como los que acostumbra jefear el bastardo chontaleño y a consecuencia de tales sucesos el orden legal ha sido quebrantado imperando ahora en aquella república un régimen de fuerza que aprisiona al pseudo Presidente don Carlos Solórzano.

En toda la América, principalmente en la del Centro tales hechos han sido reprobados, y sabedores de esos los conculcadores nicaragüenses se han apresurado a enviar a los países hermanos a Gutiérrez Navas que pretende desarrollar un plan de imposible eficacia porque trata de conseguir el olvido de un crimen político que grava y daña fuertemente no sólo a Nicaragua sino a toda la América Central.

*Cómo se recibe la misión de Gutiérrez Navas*

De eso relatado se deriva que la misión de Gutiérrez Navas es mal recibida por los pueblos del Istmo aunque los gobiernos por su amor al formalismo y con vista de la fuerte presión de Washington se vean obligados a hacer tal o cual saludo más o menos insignificante y de ningún valor moral.

En resumidas cuentas,

puede afirmarse que los infelices representantes del régimen chamorrista nicaragüense son mal vistos por los pueblos y gobiernos de Centro América, como se sobreentiende por la frialdad del formalismo diplomático de los primeros y la hostilidad de los segundos.

*La manifestación hostil contra la misión*

En San José los nicaragüenses en gran número y muchos costarricenses se prepararon para manifestar con un acto público a los hombres de la misión de que hablamos que aún hay quienes no pueden ver sin indignación su vil audacia. En efecto se hizo tal acto, y cuando Gutiérrez Navas y su Secretario descendieron del tren a su paso se oyeron voces de protesta, gritos de ¡Mueran los triadores nicaragüenses! ¡Abajo los viles! etc., a la vez que se oían vítores para el gobierno y pueblo costarricense. Como consecuencia de ello intervino la policía y fueron detenidos los señores Miguel Guevara, Justo H. Cuadra, Rodrigo Bohórquez y don Francisco Ibarra Mayorga quienes mediante fianza fueron algunas horas después puestos en libertad.

*Se equivoca Gutiérrez Navas*

En un reportaje que contiene "La Tribuna" de ayer Gutiérrez Navas dice que siente el incidente mucho, por tratarse de Nicaragua, y que el agravio no es para él sino para el país.

Se equivoca el exponente de ese concepto estúpido. En primer término a los costarricenses nos hiere de un modo indecible en nuestra soberanía la conducta infame de los políticos esclavistas nicaragüenses; y después puesto que viene a buscar

**Sorteo de Navidad**

Resultado del sorteo verificado el 25 de diciembre de 1925, a las 10 h.

NUMEROS PREMIADOS:

Primer Premio:	500,00 en efectivo	No. 93557
Segundo	Máquina de coser, nueva	93163
Tercer	Vestido casimir a medida	52684
Cuarto	100,00 en efectivo.	41538
Quinto	100,00 en mercaderías	6641
Sexto	Vestido de casimir hecho	12758
Séptimo	75,00 en efectivo	116789
Octavo	75,00 en mercaderías	33482
Noveno	50,00 en efectivo	43884
Décimo	50,00 en mercaderías	6921

**ROBERT HNOS.**

**Habla un nicaraguense**

En las declaraciones que Daniel Gutiérrez Navas presenta contra los manifestantes que el viernes le recibieron hostilmente en la estación de esta ciudad, está la de un lacayo internacional de casas presidenciales, que llegó últimamente de la servidumbre de Emiliano Chamorro, y que ha estado reclamando puesto en el servicio de la casa presidencial de aquí; pero don Ricardo que hasta en sus criados le gusta el abolengo, por toda contestación le dijo "ché".

Ese individuo cotizador de toda causa baja, resumen de todo chisme rastreo y miserable, ése, que todo Costa Rica conoce por sus genuflexiones hasta para los choferes ministeriales, quiero darlo a conocer ante la colonia nicaragüense: me refiero a Carlos Prestinary; he dicho éste nombre y se me ha ensuciado la boca, porque no puede suceder menos cuando se pronuncia el nombre de un delator de una colonia que vive en Costa Rica al amparo de la

hermandad costarricense.

Juzgue la sociedad costarricense si será justo que por culpa de las falsedades de un delator que quiere granlearse las simpatías de Chamorro, paguemos 200 cada uno de los presos, por lo cual se nos ha exigido fianza para poder quedar en libertad—Somos ilpógrafos y somos pobres y vivimos de nuestro trabajo honrado.

No conozco a Prestinary, pero según informes que tengo, se me dice que éste, lo que hará ahora, será recortar este artículo y enviárselo a Emiliano Chamorro solicitándole a la vez \$ 100. Si fuera así, la colonia se lo podría obsequiar por sólo no tener la tristeza de ver a un hombre bajarse tanto.

RODRIGO BOHÓRQUEZ

**Christmas**

Antes de comprar sus regalos de navidad visite la tienda Gómez Miralles donde lo encontrará sin gastar mucho dinero debido a la inmensa cantidad de cámaras y artículos que acaba de recibir de la acreditada fábrica GOERZ.

FOTOGRAFIA GÓMEZ MIRALLES

Avenida Central

Teléfono 490 N Apartado 917

**1º DE ENERO**

Todos los Regalos de AÑO NUEVO puede comprarlos

en la



**JOYERIA MÜLLER**

Frente de la Plaza de Artillería



Imprenta Borrásé Hermanos

**A LOS DUEÑOS DE VEHICULOS**

Se les hace saber que la contribución de los vehículos—de acuerdo con la tarifa aprobada por la Municipalidad y el Poder Ejecutivo—se colocará desde mañana en el Paseo Colón Sin la Tarjeta respectiva no podrán hacer viajes a La Sabana.

La Comisión de Fiestas

Mañana a las 3.30 p. m.

La sensación más grandel,

Se lidiará el famoso toro mexicano

**BONITO**

y Toros CHONTALEÑOS

DEBUT del Diestro Peruano

**AREQUIPEÑO**

Compre a tiempo su entrada

en la Cigarrería Central

### NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA LOS VAPORES BOLOGNA, NAPOLI Y VENEZUELA

Pasarán por Cristóbal, Canal Zone, aproximadamente el 16 de Setbre, 16 de Octubre y 15 de Noviembre respectivamente con rumbo a los puertos del Pacífico de la América del Sur, regresando nuevamente a Cristóbal de donde saldrán el 20 de Octubre, 7 de Noviembre y 17 de Diciembre respectivamente con rumbo a Europa haciendo escalas en Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad, Tenerife, Barcelona, Marsella y Génova, Reunidos grupos de diez o más pasajeros (pasajes enteros) que deseen ir a Génova con motivo del Año Santo en Primera o Segunda Clase se les concederá una rebaja del 20 % sobre el pasaje de ida y el de 30 % si sacan pasaje de ida y vuelta el cual es válido por un año.

R. A. SMYTH & Co.

Agentes para la República de Costa Rica

### La cuerda se revienta por lo mas delgado; o al perro flaco...

La cuerda se revienta por lo más delgado, o al perro flaco se le pegan las pulgas; eso dicen los sabios, dichos del pueblo, y eso comprueba el sablo gobierno del ilustre Lic. Jiménez Oreamuno. "La Gaceta" de hoy contiene un acuerdo del Ejecutivo por el cual se le acepta la renuncia al Sr. Ramón Arias, Subinspector de Hacienda de El Coco, por cuanto durante la elección no guardó la imparcialidad que estaba obligado a guardar como empleado público.

### Robo de animales

Informan de Villa Colón que de un potrero propiedad del señor don Luis Morales fué robada un día de estos una yegua de estimable valor. —Las autoridades de Alajuela dan cuenta a las autoridades de esta capital de que al señor don Patrocinio Hernández le fué robada anoche también una yegua de regular valor.

### LOTERIA DEL ASILO CHAPUI PLAN PARA EL SORTEO del día 1º de enero de 1926

EMISION DE 22,500 BILLETES a razón de ₡ 20-00 cada uno

Divididos en vigintenas a ₡ 1-00 el viginteno  
Valor en premios ₡ 315,000-00

1 premio de ₡ 100,000...	₡ 100,000.00
1 " " " 20,000...	20,000.00
1 " " " 10,000...	10,000.00
5 premios " 2,000...	10,000.00
5 " " " 1,000...	5,000.00
25 " " " 500...	12,500.00
133 " " " 200...	26,600.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 150.00 cada una...	1,500.00
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1,000.00
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 200.00 cada una...	44,800.00
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 40.00 cada una...	81,000.00
2450 premios Valor...	₡ 315,000.00

ROYAL NETHERLANDS WEST INDIA MAIL  
**COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES**  
 EL VAPOR  
**"STUYVESANT"**  
 DE 5,000 TONELADAS  
 Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.  
 El 24 de Diciembre de 1925  
 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS  
 Para más pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes sobre demás artículos dirijase a SASSO & PIRIE SUCS., San José y Limón  
 Oficina en Limón a cargo de ALBERTO ARAGON

**LAS MEJORES LINTERNAS SON LAS DE MARCA "DIETZ"**  
 El estilo LITTLE WIZARD en la que dá más luz y consume menos cañita  
 ALMACEN MADRIGAL

**Naufragó la embarcacion nacional "Burica"**  
 A la altura de Tamarindo, cercano a la Bahía de Salinas, naufragó la lancha nacional Burica debido a un fuerte viento huracanado que a libate. No hay detalles pero se sabe que no han ocurrido desgracias personales, procuramos obtener informacion para nuestra edición próxima.

### Fallecimiento de don Jorge Flores Vargas

—Con profunda pena recibimos la noticia del fallecimiento de don Jorge Flores Vargas. Fué el señor Flores Vargas hombre de trabajo y acrisolada honradez, y en su oficio de litógrafo en la Imprenta Nacional puso de manifiesto sus conocimientos. Nació en esta capital siendo hijo de don Encarnación Flores y doña Francisca Vargas; contrajo matrimonio con doña Leonor Alfaro, y en su hogar nacieron los hijos siguientes: Claudia, Graciela, Jorge-Hilma, Argentina, Margarita y Roberto. El entierro del señor Flores Vargas, efectuado al día siguiente de su muerte, fué una manifestación de pesar. Falleció a la edad de 39 años consagrados por entero al trabajo y las prácticas del bien. Reciban su esposa, hijos, suegros, coñados, hermanos y demás familiares el testimonio sentido de nuestra condolencia.

**Ha pasado Noche Buena**  
 Muy contento y divertido se pasó la noche buena el público josefino, no habiendo nada que lamentar, para aumento de la alegría que reinó la noche anterior. Uno de los lugares más frecuentados por la gente de gusto de esta ciudad fué sin duda La Torre del Oro, cantina, repostería y café que ya se ha hecho famoso. Como se sabe, este establecimiento está situado en el Pasaje del Carmen, en local amplio, cómodo, bien decorado y mejor situado. Por esta circunstancia y por contar esta cantina con todo lo que exige el gusto más refinado, el público chic se dirigió a ella, a fin de pasar un rato verdaderamente delicioso y saborear tantas cosas que allí hay. Nadie debe dejar de concurrir a La Torre del Oro a tomar el té, el café, el chocolate, el aperitivo, etc. en las horas de la tarde, o a mitigar la sed con los exquisitos helados, los refrescos, etc., que allí se sirven.

PIDA CERVEZA  
**Traube**  
 y quedará satisfecho  
**Buena atención**  
 Las personas que se hospedan en el Hotel Paris se hacen lentiguas, como se dice, de la excelente atención que se da allí a los huéspedes. El servicio es superior desde luego que cuenta con empleados competentes en el oficio y que lo atiende personalmente el propietario, con menú seleccionado y con habitaciones amplias y bien ventiladas. Eso es la mejor recomendación del hotel.

**ABUNDIO SECO**  
 Novedades en casimires, corbatas, sombreros, camisas, inglesas e infinidad de artículos para regalos de Navidad. Háganos una visita y economizará su dinero.

**GANARIOS ROLLER - ALEMANES**  
 Es el mejor regalo para Noche Buena, cantan más lindo que (Melico Salazar) Se venden GARRANTIZADOS.  
 Luis García Cartín

### "Caracteres americanos"

Moisés Vincenzi, el admirado escritor, crítico y filósofo costarricense que tanto contribuye con sus libros a elevar el nivel cultural de su patria, ha publicado una nueva obra con el título que encabeza estas líneas. Es este nuevo libro del autor de los "Diálogos Filosóficos," que debía iniciar una serie a seguir, Vincenzi estudia de manera estupefata tres personalidades representativas del mundo hispano-americano. Los tres afortunados autores que han tenido un crítico digno de sus obras, son los señores Antonio Medis Bolio y José Vasconcelos, de México; Rufino Blanco Fombona, de Venezuela.

más piense que somos muchos los que estamos escuchando. Yo escucho ya su voz en "tono mayor", como corresponde al formidable cantor de "Alma América". De los tres medallones de "Caracteres Americanos" bellos y acabados todos, yo prefiero el de José Vasconcelos. Es, talvez, la figura más interesante del pensamiento americano actual. El ex-Ministro de Instrucción Pública de México, tiene su cátedra abierta sobre toda la América española; por allí corren sus libros que se estudian y leen religiosamente. "Estudios Indostánicos" "Pitágoras" "Prometeo Vencedor" y "Monismo Es tético" son los cuatro libros más fuertes con que América aporta su contribución a la cultura universal. Además, son el aporte de un "hombre" (aquí de la linterna de Diógenes) "que quiere convivir con su particularidad biológica: consigo mismo; con su ciudad; con su país; con su raza; con el mundo, en forma esencial y escalonada, como sube la savia a las raíces, al tronco, a las ramas, a los frutos... en un desarrollo matemático de aspiraciones".

El autor de "Caracteres Americanos" me ha defraudado un punto. No debió insinuar nunca aquella flecha que lanzó, certero, a la frente olímpica de José Santos Chocano: "Y, en el Sur, la primera flecha quedó temblando en la frente de Chocano! Cantor de la América autóctona que estremece el Siglo con sus versos. Cantor de la América de los Virreyes y de la presente América, del HOMBRE SOL y de los Andes, con sus torrenciales cabelleras de aguas dulces. Cantor de los blasonados quetzales del centro y de las gaviotas de vuelos tardíos del Magdalena y del Amazonas. ¡Abi está, a lo largo de toda la América, con la flecha temblando en mitad de la frente!". Después de esta insinuación, rotunda y bella, hace falta que Moisés Vincenzi escriba su libro sobre José Santos Chocano.

Muy bien, pues, este medallón que Vincenzi ha pulido en honor del Águila mexicana que "ahora ha descendido sobre los peñascos de la Península Ibérica, a calentar sus alas, en la tristeza de un relativo silencio, bajo el sol del clasicismo europeo." Paso en silencio las medallas esculpidas en honor de Medis Bolio y Rufino Blanco Fombona, porque la indole de los libros de ambos autores los hace más asequibles de "medio". Los libros de ambos corren por aquí y cada lector juzga a su manera. De todos modos, ambos medallones son admirable y perfectamente acabados. "Caracteres Americanos" está siendo objeto de atención preferente y de halagüños comentarios por parte de la crítica española, tan rehacia siempre para las cosas del espíritu americano.

En el libro "La Tierra del Faisán y del Venado" de Medis Bolio, que tan afortunadamente estudia Vincenzi, hay una parte que dice: "Cuando el indio duerme su fatiga está hablando con aquellos que le escuchan y está escuchando a aquellos que le hablan". Duerma su fatiga Moisés Vincenzi;

Julio Sigüenza

**Gran Fábrica** de Adela viuda de Jiménez e Hijos  
 San José, C. Rica  
**LA MEJOR Y LA MAS GRANDE de Mosaicos**

**Dr. Vicente Castro Cervantes**  
 (MIEMBRO DE LA SOCIEDAD ALEMANA DE CIRUGIA)  
 Ha regresado de Europa y está de nuevo a la disposición de sus amigos y clientes en su antiguo despacho, lado Sur del Parque Central.  
 Especialidad: Enfermedades del vientre  
 Horas de Consulta: 1 a 3  
 teléfonos: Habitación 25. N. Oficina 25 R.

**GUILLERMO NIEHAUS & Co.**  
 SAN JOSÉ

Ofrecemos Azúcar de Grecia en lotes de 10 qq. para arriba  
**Primera clase ₡ 12.00**  
**Segunda clase 11.00**  
**Tercera clase 8.00**

### Triunfo en Guatemala la Gimnastica Española en su primer match

Ayer se efectuó en el estadio de Guatemala el primer match de futbol entre la Gimnástica Española y la Selección B. de deportistas guatemaltecos habiendo triunfado los primeros por dos goals contra uno. Empezado con tan buen augurio el juego es de esperar que el éxito final sea de los nuestros.

### Lo que produjo el turno de Montes de Oca

El turno efectuado en Montes de Oca el domingo pasado produjo ₡ 100 aproximadamente, según se nos informa. Se quiere reconstruir la antigua Iglesia, hermosa construcción que fué preciso demoler a causa de su ruina; pero hay dificultades entre los vecinos; los de Lourdes a causa de la distancia y la mejor situación desean establecer la parroquia en la Ermita, la que está concluida ya; esto disgusta a los de la vecindad de la Iglesia, y de aquí las dificultades. A pesar de eso el señor Cura, Pbro. don Salomón Valenciano, trabaja con empeño por el bien de todos los feligreses y ha hecho labor de efectivo progreso en el lugar.

# LA CIUDAD DE LONDRES

FERNANDO BOVE

AVENIDA CENTRAL, FRENTE A "LA PROVEEDORA"

## Las últimas creaciones de la Moda en CASIMIRES INGLESSES SOMBRETEROS y CORBATAS ITALIANOS

Materiales para sastres

Surtido constantemente renovado

PRECIOS LOS MAS MODICOS

UNICA CASA EN EL PAIS ESPECIALISTA EN SU RAMO

### DE HEREDIA

Regalos para Noche Buena

Damos con la presente, principio a una serie de misivas interesantes de esta ciudad, invocando desde ahora la paciencia santa de muchos lectores de este bien leído y aceptado diario.

Aquí, como somos muy localistas tenemos necesidad urgente de muchas cosas, como primero cambiar nuestro pellejo por uno nuevo del 1° próximo, secudir nuestra modorra y procurarnos un nuevo salón para teatro, porque los llamados tales, no tienen los requisitos necesarios.

Heredia, cuyo progreso está patente, es un anacronismo el vivir así, ya que en el espíritu de sus hijos tan amante del divino Arte y del de Talía, tienen honda predilección.

Tenemos que corregir mucho y corregir muchos defectos de estética y otros que atañen a la higiene pública y privada.

Para mejor cumplir con lo que dejamos expuesto, entre mos en historia.

Un señor Diputado, que en política se hace pasar por cardillo de mucha importancia, aunque no la tiene, porque ha llevado tremendos sopapos, hemos visto con gran dolor que continúa usando un señor bombín viejo, viejísimo, pasado de moda, lleno de priñgues que tiran a verde. Según cuentan historias de antaño, ese esperpento perteneció a unos dichosos parientes del dicho diputado, cuya genealogía alcanza al siglo XII, que él heredó en mala hora.

Otras personas mejor informadas por estudios sui géneris hechos con profundidad, aseguran que el bendito bombín se lo puso nuestro padre, el viejo Noé cuando salió del Arca, allá en el Diluvio. ¡Los tres dulce nombres! y así la

quiere pegar de hombre moderno.

Igualmente es del parecer de otros, que en honor a la higiene pública debe mandar a llevarse, por más económico, a no ser que vaya a parar como reliquia de historia, al Museo Nacional, cuando se sospecha que ese bombín, fué el que usaba el famoso sabio mono Phitecantropo, de grata memoria para la Arqueología; que indudablemente el bombín es hermano gemelo de las Pirámides de Egipto! Caracoles! que este admiculo tiene más importancia de lo que parece si llega a probarse, como otros dicen, que tiene analogía con el sarcófago del Tot-ank-amen. Parece que en su larga vida es culpable de muchas zanganas políticas, raptos escandalosos de viejas, en altas horas de la noche, a la luz de una luna alcabúeta; de besos amorosos, rapiñas y maldiciones de suegras.....!

¡Ah, bombín pícaro, sinvergüenza! Para corona de la obra de la vida histórica del ya dicho bombín, alguien más dudo y avisado dice que estrujándolo bien duro, con las manos, suelta en líquido oleaginoso, que se espesa como la manteca y tiene gran valor con la comida y conceción de salchichas.

Resultó peor político y mal consejero, porque el señor del dichoso bombín, dijo que tenía en la bolsa como triunfante el diputado que hubo de elegirse en las elecciones pasadas, pero con tan mala suerte, que el diputado le salió por la bolsa del pantalón que estaba rota y caminó por las calles, bien abajo!

¡O, qué feliz babosada!  
Un señor comerciante de aquí que ha viajado por el Extranjero en compra de mercaderías, y por refinar un poco más la pronuncia (aunque no la ha mejorado, antes bien la empeora cada día, con un geniazo de todos los diablos), dice que debe levantarse una contribución pública a fin de comprarle un nuevo bombín al diputado; que él la tiene en su tienda, al estilo turco; que por 15 céntimos más o menos, no habrá cuidado, que para un regalo de navidad se está pasando, como que tienen metro y medio de copa.

Nuestro ilustre manchego debe presentarse en la calle y asistir al Congreso con otro bombín; ese estado de cosas no puede continuar así; sus muchos fracasos políticos tienen por consecuencia el uso del furo bombín.

De esta vez se habrá convencido, que su futura reelección es imposible, y como jefe de partido, quedó ya completamente liquidado, ni a las viejas volverá a engañar, según su santa costumbre.

¡Ah viejillo, como le dieron bien duro en la mollera!

Urcilio Belmonte

### NANIE

La balsa fresca de la navidad del año pasado se llevó en sus pliegues el espíritu de aquella joven dama que se llamó Nanie Ingals de Esquivel, esposa de nuestro querido amigo Alfredo Esquivel Carazo. Tiempo ha pasado desde aquel fatal día en que el vendaval del destino deshielo el nido de amor pocos meses antes fundado por tan prestigiados elementos de nuestra sociedad, y el recuerdo de la noble amiga vive aún, como el ángel tutelar de su olvidado esposo, que entre la alegría de aquella navidad sintió dentro de su corazón el dolor amargo de mirar a su joven esposa traspasar los umbrales de los desconocidos.

En esta triste fecha, dentro de nuestro corazón hay espacio para la renovación del dolor, que no ha mitigado el tiempo, y al correr de la pluma, nuestros ojos se nublan al pensar en aquellas horas de infinita amargura, cuando llevamos sobre nuestros hombros la caja mortuoria que encerraba los restos de la que poco antes habíamos visto coronada de azahares y vestida de blanco, haciendo mensaje de felicidad para su esposo.

Que nuestras sinceras palabras sean a su espíritu mensaje de paz y de luz.

### Fray Luis de Arenas



—Acusamos recibo del informe del Torno FERIA NACIONAL celebrado en la ciudad de Cartago los días 5 y 6 de Setiembre del año en curso a beneficio de la coronación de la Virgen de los Angeles, Patrona de Costa Rica, organizado por el Sacerdote Dominicano Fray Luis de Arenas, hasta hace poco Rector del Santuario y Presidente General del Torno.

La señorita Josefina Granelos, Presidenta de la Primera Mesa, obtuvo una ganancia líquida de ₡ 5,175.15. Las señoras y señoritas Tomasa Céspedes, V. Mannelita C. de Rojas, Rosario R. de Yglesias, Clemencia de Villafranca, María Isabel Coto C. y M. Heliodora Ortiz, de la segunda mesa, obtuvieron una ganancia de 7,373.75. Doña Angela de Ortiz, Presidenta de la Tercera Mesa, obtuvo una ganancia de 7,250.25. La señorita Adela Meneses, Presidenta de la Cuarta Mesa, obtuvo una ganancia de 6,358.15.

La totalidad del producto fué de 26,148.55, suma de la cual se deben deducir los gastos, que ascendieron a 1,331.00.

El distinguido Sacerdote Dominicano que con tanta devoción y fé ha laborado en Alajuela y Cartago, ha trasladado su residencia a la parroquia de la Dolorosa, en donde hemos tenido el gusto de saludarle.

### De Alajuela

Próxima boda

El 1° de enero próximo contraerá enlace matrimonial el apreciable y distinguido obrero don Augusto Porras, con la virtuosa señorita Carmen Acuña.

Por la felicidad eterna de los futuros esposos, hacemos los más sinceros votos.

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad, falleció el viernes pasado don Miguel Marín.

Damos las más sentidas muestras de condolencia a la familia de extinto.

Teatro Municipal

El domingo pasado se exhibió la interesante película "Tres Semanas", guetó sobre manera a los numerosos asistentes, por ser una cinta histórica y emocionante.

Aplaudimos al empresario don Humberto Soto Guardia, por traer tan magníficas cintas.

Alajuelense

### Remates

de patentes de licores

La Gaceta contiene el aviso de remate de las patentes de licores de Villa Quesada, Florencia, Muelle, La Vieja, Buena Vista, Aguas Zarcas y Venecia de Alajuela.



Son sus Niños Caprichosos en su Apetito?

Una de las primeras indicaciones de delicada salud en los niños es la falta de apetito. Como los niños necesitan de su alimento aún más que los adultos, lo prudente es darles a tomar desde luego la Emulsión de Scott. El rico aceite de hígado de bacalao, fácilmente digerido les dará nutrimento a la vez que avivará el apetito normal. Esta emulsión combina alimento y medicina. Millones de niños se han desarrollado con ella, que es al mismo tiempo un eficaz preventivo de escorbuto, anemia, etc.



### TROWERS SCOTCH WHISKY "CHEQUERS"



PARA EL CONOCEDOR

SOLICITELO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE BUEN TONO

FRANK MADURO AGENTE EXCLUSIVO PARA COSTA RICA

### SOMBRETERERIA "LA IMPERIAL"

Tengo el gusto de avisar a mis amigos y favorecedores que en mi antiguo local contiguo a la Botica Oriental, tengo mi SUCURSAL DE SOMBRETERERIA y TALLER a la vez, donde podrán escoger toda clase de sombreros entre ellos:

Stetson—Borsalino—Pita Montecristo—Paja Henry Heath

último estilo; y gran variedad para niños a los precios más bajos de plaza.

Teléfonos: 863-747 Apartado 65

FEDERICO RAYMERICH

### Torceduras



Allivia el dolor y evita congestiones

Pronto, aplíquese el Sloan. Hace circular la sangre por la parte dañada; al instante empieza a traer sorprendente alivio y a reducir la inflamación o hinchazón. Continúese el tratamiento para evitar congestión y rehabilitar los músculos afectados. Todas las farmacias venden

Linimento de Sloan Mata Dolores

# AVISOS DE OCASION

## TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

**SOLAR** PARA CONSTRUCCION Se vende en la Avenida de delegaciones del Barrio Otoya, de 680 varas cuadradas, aproximadamente.—Entenderse con Camilo de Mezerville.

**VENDO** TRAPICHE GRANDE de bueyes, paños varios tamaños y un motor de 5 caballos General Electric. Entenderse con Camilo de Mezerville.

**COMPRO** MAQUINA ALISTAR de Zapatería segunda mano, que no pase de 150 colones. Entenderse en Alajuela en la Serrería de Calian Vargas.

Se vende o se cambia por un negocio de pulpería con licores una hermosa propiedad en la mejor calle de Aranjuez.—Darán informes en esta imprenta.

Se alquila una casa de madera contra techos. Situada en el Barrio Moravia, 50 varas al Sur del Templo de la Música. Teléfono 201.

**Maquina New Home**, de gabinete a 75.00 colones, vale el doble, y **BILLAR** en 250.00 colones. Se venden en el Almacén de Muebles de Fernando Asch, 50 varas al sur de la Catedral. Teléfono 125—Apartado 904.

Se vende un lote de terreno de 203 hectáreas en la ribera de Río Frío, cerca de la frontera de Nicaragua. Informarán en esta oficina.

**La Colombiana** Sastrería de F. A. GOMEZ Z. Ofrece un surtido de gabardinas a precios bajos y cuenta con suficientes operarios para complacer a todos sus clientes.—Garantía en sus trajes.—Acudid! Acudid! Avenida Central, 25 varas al oeste del Teatro América.

**Radio.** Vendo aparato de un tubo, con antena, baterías y audítores. Sin uso, bueno y baratísimo. Informes en esta Redacción.

**Juego de sala nuevo**, de caoba, y de oficina de comedor en \$ 125.00. Se venden en el Almacén de Muebles de Fernando Asch, 50 varas al sur de la Catedral. Teléfono 125, Apartado 904.

**La Española** Colchonería y Ebanistería, 75 vara al Este del Teatro América, obsequiará a sus clientes tres premios así: 1 de 15.00 colones al que compre 200.00 colones o más al contado; 1 de 10.00 colones al que compre 100.00 colones; 1 de 5.00 colones al que compre 50.00 colones a 99.00 colones, en todo el mes de Diciembre. Fernando Hernández A.

Si Ud. necesita Muebles de calidad a precios de ocasión, le ofrecemos lo que necesita. Haga una visita al Almacén de Carlos Hernández, 125 varas Norte Iglesia del Carmen.

**Un Presidente** dura cuatro años o lo que le da la gana, pero lo que sí está reconocido es que una máquina de escribir reparada en el taller de CARLOS MANGEL situado cerca del Parque Central dura muchos años prestando un servicio inmejorable.—Se venden máquinas nuevas y reconstruidas, implementos eléctricos, cocinas eléctricas, cajas de hierro etc.—Teléfono 1129.

**Taller Mecánico de León Rojas** Busque Ud. toda clase de maquinaria que la encontrará a muy buen precio.—Del Laberinto 50 varas al Oeste.

**Calde Concha** barata, garantizando la clase y la pesa. Depósito en San José, Calle al Pacífico, frente a Canet. En Alajuela, Sesteo Pedreño de Ramón Araya y en Patarrá, frente a la ermita. Se vende a precio de costo. Desamparados, 22 de julio de 1925. El fabricante. David Fallas.

## ASERRADERO Y DEP. DE MADERAS DE JAIME ROJAS BENNETT

LAS MADERAS QUE OFRECEMOS VAN DIRECTAMENTE de nuestros bosques al comprador  
ES ESTA LA RAZON DE NUESTROS BAJOS PRECIOS

Aserramos y acepillamos maderas de todas clases a particulares  
PRONTITUD Y ESmero  
LOCAL: — 250 varas al Sur del Colegio de Señoritas

## Variedades

Ultimas Funciones del Año  
Domingo 27 Diciembre  
A las 1 p. m.  
**COMICAS**

A las 2.30  
**LOLITA**  
GRAN CORRIDA DE TOROS

A las 4 p. m.  
**LA NOVIA DE LA NIEVE**

A las 7.  
**LA GITANILLA**

A las 8.30  
La enorme producción de la **PARAMOUNT**  
**LA PROMESA CUMPLIDA**  
POR BEBE DANIELS Y MARY ASTOR

## AMERICA

Ultimas Funciones del Año  
Domingo 27 Diciembre  
A las 2.30 p. m.

**SALAMBO**  
Superf. Francesa por artistas de la Comedia

A las 8 y 30 p. m.  
Función de Gala  
Estreno!  
**YO SOY EL CULPABLE**

**Feliz Año Nuevo**

## MODERNO

Domingo 27 Diciembre  
A las 1 p. m.

La preciosa cinta de modas y arte  
**EL MANIQUEI**

A las 2.30  
Principia la grandiosa serie  
**EL MISTERIO DE LOS VEINTE MILLONES**

A las 4 p. m.  
La estupenda cinta exquisita  
**HALLAD A LA MUJER**

6 y 45 p. m.  
Tanda especial con la presentación de la estupenda cinta emocionante  
**LA ROSA DE BROADWAY**

A las 8.30 p. m.  
Estreno estupendo y sensacional con que se cierra el año artístico del Teatro  
**Mujer, cuida tu hogar**

## ADELA

Domingo 27 Diciembre  
A las 3 p. m.

Presentación de divertidas cintas  
**COMICAS**

A las 4 p. m.  
La preciosa cinta de arte  
**OROBEL**

A las 7 p. m.  
Presentación de la grandiosa obra cinematográfica  
**HALLAD A LA MUJER**

A las 8 y 30  
La exquisita cinta  
**EL CANTO DEL PAJARO AZUL**  
Dr. Mondea y Mme. Deslys  
en número precioso de variedades enteramente nuevo y atractivo

## ESTADIO NACIONAL

Mañana a las 10 a. m.

SENSACIONAL MATCH INTERNACIONAL DE FOOT-BALL

**Los DRAGONES de Jamaica**

CONTRA

**El Escogido INDEPENDENCIA**

Compre su entrada en la Cigarrería Central

## Disquisiciones Metafísicas

El papel de la Ciencia en formación de la Consciencia Segunda

Por C. Chevillan

Traducción de Adá Ram

La Ciencia es la vía de aquellos que, aún siendo voluntad, son sobretodo inteligencia.—Para ellos la verdad prima todo; ellos aspiran al conocimiento completo; ellos quieren asimilarse el Universo penetrando sus arcanos más secretos.

¿Qué es la Ciencia? El vocablo Ciencia viene del Latín *Scire* que significa saber.

A primera vista la Ciencia es el conocimiento de alguna cosa.—Y, sin embargo, no es preciso confundir ciencia y conocimiento.

El conocimiento es una noción más o menos neta, más o menos precisa; ella implica la simple visión de una cosa, una intuición algunas veces muy superficial.

El conocimiento es más bien a menudo, empírico e incierto, el afirma comúnmente sin probar. La ciencia, al contrario, afirma probando; en lugar de detenerse en el fenómeno, ella va hasta la ley que preside a su nacimiento y algunas veces hasta el principio mismo de la ley.

Ella ensaya penetrar hasta la esencia de las cosas, hasta la substancia que sirve de soporte a las modalidades. La esencia de la ciencia es pues el conocimiento de las relaciones íntimas de los seres y las cosas. Es por ella que nosotros conoceremos el encañamiento de las causas y de los efectos, y que de las causas nos remontaremos a los orígenes, es decir, a la causa de las causas. Partiendo de ahí, una ciencia será el conocimiento de una serie limitada de relaciones verdaderas, y

la Ciencia será el conocimiento total del enigma universal; es decir el conocimiento de la unidad que se esconde bajo la multiplicidad fenomenal, pasa por la unidad finita y la unidad del yo para llegar hasta la unidad infinita viviente y creadora, a la unidad absoluta. Ella es precisamente el conocimiento profundo de la relación que liga la diversidad a la unidad del yo, y los dos a la Unidad Suprema. Esta ciencia, los iniciados la llaman la Gnosis; ella es verdadera, única universal; fuera de ella no hay más que verdades relativas.

Cuando los hombres hablan de la Ciencia, inmediatamente delante de sus ojos inquietos se dibujan ecuaciones fantásticas, máquinas misteriosas complicadas, teorías absconos o turbiosos vertiginosos de infinitamente grandes e infinitamente pequeños. ¿Es esa realmente la Ciencia? Sin duda, es la ciencia experimental que el genio humano ha empleado cien siglos en crear, y que constituye la gloria de la raza blanca. Pero eso no es la Ciencia, eso no es la Gnosis.

Cada parte de nuestra ciencia experimental abraza un pequeño aspecto de la Ciencia Integral, y ese pequeño aspecto no se reúne a los otros; ella es no estando en el Estado; la experiencia es anárquica. Una Ciencia posee una pequeña partícula de la Verdad, es decir, en presencia de la Unidad infinita *Nada*; pues la unidad no se esconde. Es por esto que nuestra ciencia humana, basada únicamente sobre la experiencia de los

siglos ha engendrado sistemas filosóficos deletéreos y mórbidos. Los sabios de todas las escuelas han repetido hasta la saciedad el axioma bien conocido: "Nada entra en nuestro espíritu sin pasar por nuestros sentidos". Es exacto, a condición de agregar: "sino el espíritu mismo".

Y esta pequeña adición es precisamente el punto de partida de la ciencia verdadera e Integral.

La ciencia experimental, en efecto, es una cosa excelente y sublime; jamás nos inclinaremos bastante delante de sabios como Galileo, Newton o Branly—Pero, ¿qué nos conduce todo esto?—a más bienestar, a más comodidades, a menos dolores, a una vida material e intelectual decuplada.—Y después, ¿después?—Si no tenemos más que esto, no tenemos nada.—El Hombre no es solamente un cuerpo y una inteligencia; también y sobre todo, un espíritu; le es preciso, pues, y sobre todo un alimento espiritual.—Este alimento, la ciencia experimental es impotente para procurárselo; ella no es, pues, la verdadera ciencia.

La verdadera Ciencia es la de los Stermes, de los Zaratrustra, y de los Pitágoras, es la ciencia de Moisés y de Orfeo que Sócrates ha resumido en su Gnothi-Seauton y que Cristo ha desenvuelto en su enseñanza esotérica, de la cual Pathmos ha recogido los ecos.

"Conducete a ti mismo"; es decir escruta tu yo, analiza tu esencia, y comprendan al fin la naturaleza íntima de las relaciones que ligan tu espíritu a Aquel que es el centro de toda vida.

NOTA DEL TRADUCTOR.—La Ciencia Sagrada es también experimental; se puede llegar a ella por experiencias; pero no solamente

## El juego de mañana

Mañana a las 10 horas será el primer juego del St George Catholic Club con uno de nuestros equipos, y lo que no dudamos será un verdadero acontecimiento deportivo; he aquí la lista de los que componen el equipo Jamaicano.

Goal Kepper.  
N. Holtz,  
Backs.  
Lamber Lewis, Capitán.  
C. Fewtado.

Half Backs.  
W. Demetrius,  
A. Aryuber,  
R. Fewtado.

Forwards.  
Lonis Lewis,  
R. Mc Naughs,  
F. C. Levallera,  
G. Cruchley,  
B. López,

Los jamaicanos harán cuanto esté a su alcance creen que el zacate tan crecido sea un inconveniente para jugar como se debe.

PIDA CERVEZA  
**Traube**  
y quedará satisfecho

## EN LA JARDINERIA CENTRAL

hay constantemente surtido de FLORES  
Llame al teléfono 233  
OCTAVIO LOAIZA

## A los maestros pensionados se les rebajan los giros

Hemos recibido una comunicación en la que se nos informa que por dos meses sucesivos los maestros pensionados han recibido sus giros por cantidades más pequeñas de las que deben recibir y sin que sepan cual es el destino que se da a esos rebajos. Como no nos ha sido posible a nosotros explicar el caso, trasladamos la queja a Angelita Acoña, encargada de los giros de pensionados esperando de su gentileza el por qué de lo que se nos pregunta.

te sobre las fuerzas ciegas, sino más bien las fuerzas inteligentes y vivas que se manifiestan en el hombre y en los astros